
20/04/2022 SEI/GDF - 84784748 - Ata

https://sei.df.gov.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=95913460&infra_siste… 1/5

GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE DO DISTRITO FEDERAL

Conselho de Saúde do Distrito Federal

 

ATA

 

Conselho de Saúde do Distrito Federal

 

ATA DA QUADRINGENTÉSIMA OCTOGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SAÚDE
DO DISTRITO FEDERAL

 

Aos doze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, por videoconferência, em atendimento ao
Decreto nº 41.841, de 26 de fevereiro de 2021, realizou-se a Quadringentésima Octogésima Sétima Reunião
Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal – CSDF. A Reunião contou com a participação da
Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues Silva, da Secretária Executiva do CSDF, Andressa Cristina de
Oliveira Silva Cavalcante, dos conselheiros segmento gestor: Manoel Luiz Narvaz Pafiadache, Marcos
Paulo Freire Malgueiro Lopes, Arilene de Souza Luís, Osnei Okumoto, Melina Romanini Mairinque Soares,
Christiane Braga Martins de Brito, Nestor Francisco Miranda Júnior, Carlos Wilson de Andrade Filho,
Evillásio Sousa Ramos,Jansen Roger Sousa Rodrigues; dos conselheiros segmento trabalhador: Alexandre
José de Oliveira Omena, Rosalina Aratani Sudo, Solange Pereira de Souza, Márcio da Mata Souza,
Jefferson de Sousa Bulhosa Júnior, Humberto de Oliveira Lopes, Rozangela Fernandes Camapum, Isaires
Florenço de Souza, Newton Cleiton Batista, Maria Arindelita Neves de Arruda; dos conselheiros segmento
usuário: Vera Lúcia Bezerra da Silva, Míriam Marques Nery, Paulo Martins Vieira, Rubens Bias Pinto,
Domingos de Brito Filho, Jaira Leite Ramos, Luís Carlos Macedo Fonseca, Raimundo Nonato Lima, João
Elias Lima Araújo, Darly Dalva Silva Máximo, Lourdes Cabral Piantino. Participaram como convidados
Sra. Maria Eraíldes – Conselho Regional de Saúde de São Sebastião e Dr. AB-Diel Nunes de Andrade –
Diretor de Controle Social – DICOS. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, iniciou a
reunião às 9h03. Foi aferido quórum de dezoito conselheiros presentes à reunião, suficiente para
deliberações. Expediente – Pedidos de licença e justificativa de faltas dos Conselheiros – Secretária
Executiva do CSDF, Andressa Cristina, anunciou as justificativas de ausência à 485ª RO recebidas no
CSDF, Conselheiras Teresinha de Jesus Pantoja e Fátima Rôla, além do Conselheiro Paulo Martins. Pedidos
de inclusão de matéria na ordem do dia da próxima Reunião Ordinária do CSDF – Conselheiro
Raimundo Nonato solicitou inclusão dos temas “Hospital Dia” e “Ambulatório Trans”. Conselheira
Solange solicitou inclusão de discussão de tema sobre os Agentes Comunitários de Saúde. Conselheiro
Rubens Bias solicitou inclusão de discussão acerca do SAMU de Saúde Mental e todos os aspectos
envolvidos, o risco de desmonte e a gestão geral. Pedidos de inclusão, na ordem do dia, de assunto
emergencial devidamente justificado e aprovado por maioria – Conselheiro Newton solicitou inclusão
emergencial da discussão da questão da errata em referência às datas do Aviso Público do Conselho Regional
de Saúde de Samambaia, além da questão do SAMU. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do
CSDF, informou ao Conselheiro Newton que a retificação do Aviso Público foi publicada no DODF no dia
de hoje, 12 de abril de 2022. Disse que o item referente ao SAMU entrou na pauta da próxima RO em maio,
definidos como expositores os Conselheiros Newton e Rubens Bias. Conselheiro Jefferson comentou que
dois terços das ambulâncias do SAMU estão quebradas. Criticou a lentidão da autorização dos respectivos
consertos das ambulâncias e disse que a questão deveria entrar na pauta da reunião presente. Conselheira
Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, opinou que no momento de fala da gestão sejam dados os
esclarecimentos iniciais para a constituição de um GT para tratar do tema. Conselheiro Humberto disse que
existe uma ação do Ministério Público que está impedindo a contratação da manutenção das ambulâncias e
sugeriu um diálogo com o MP para resolução da questão. Apresentação de convidados(as), bem como de
novos(as) conselheiros(as) ao Plenário. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF,
agradeceu a presença da Presidente do Conselho Regional de Saúde São Sebastião, Maria Eraíldes.
Anunciou em seguida a posse dos novos conselheiros de saúde do CSDF representantes da gestão, Pedro
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Costa Queiroz Zancanaro, Jansen Roger Sousa Rodrigues e Evillásio Sousa Ramos. Secretária-Executiva do
CSDF, Andressa Cristina, efetuou em seguida a leitura dos respectivos termos de posse. Seguiu-se uma
breve apresentação de cada empossado. Manifestação ou pronunciamento dos Conselheiros inscritos –
Conselheiro Jefferson opinou que o conselheiro deve conhecer o que acontece tanto na sua região como no
DF como um todo. Conselheiro Rubens Bias efetuou comentários acerca da demanda apresentada na
reunião anterior, referente a vacinação no bairro Sol Nascente, e agradeceu ao Dr. Fernando Erick pelo
empenho. Criticou a falta de UBS na região. Comentou sobre a ocupação Nossa Senhora de Fátima, em
Planaltina, que existe um lixão no meio da comunidade e não há limpeza no espaço, o que pode ser um foco
de dengue. Citou o último dia dois de abril, dia de conscientização sobre o autismo, e questionou a gestão
quais são as políticas que se tem hoje para os autistas. Lembrou a passagem do dia do(a) enfermeiro(a)
obstetra na presente data. Conselheira Rozangela reforçou a importância de pautar o atendimento ao idoso, o
atendimento no ambulatório trans e a saúde mental das crianças e adolescentes. Reforçou que estão sendo
feitas denúncias de que o Núcleo de Saúde Mental do SAMU está sendo desmontado, questionando o que o
Secretário de Saúde sabe sobre isso. Sugeriu a criação de um GT para tratar do assunto. Citou a importância
do CSDF se pronunciar sobre a questão do Ministério da Cidadania liberar um orçamento gigantesco para
reforço dos hospitais psiquiátricos e o desmonte da Rede Cegonha de assistência à mulher. Conselheira
Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, citou a Portaria 715, solidarizando-se com o movimento
que se realiza hoje pela manhã em São Sebastião. Propôs uma moção de apoio à manutenção daquele serviço
e uma moção de repúdio à Portaria 715. Citou o lançamento pelo CNS da 17ª Conferência Nacional de Saúde
prevista para se realizar nos dias 2 a 5 de julho de 2023 e convidou a todos para participação no dia 5 de
agosto de 2022 na Conferência livre, democrático e popular da saúde, que abre os trabalhos para a 17ª CNS.
Ordem do dia - Item 1 – Aprovação das Atas 485ª RO e 486ª RE. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF.
Secretária-Executiva do CSDF, Andressa Cristina, informou que não houve solicitação de retificação nas
atas. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, colocou em votação a aprovação das atas
485ª RO e 486ª RE. Foram aprovadas por unanimidade. Item 2 – Apresentação e aprovação da Pauta da
487ª Reunião Ordinária do CSDF - Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Conselheira Jeovânia
Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, expôs a pauta com a solicitação de inclusão feita pelo Conselheiro
Jefferson, acerca do SAMU. Citou a sua sugestão de manutenção da pauta original, com esclarecimentos
iniciais por parte da gestão, e a inclusão deste assunto na RO de maio, sugerindo a criação de um GT para
tratar do tema. Conselheiro Jefferson sugeriu a marcação de uma reunião extraordinária para discussão do
tema SAMU, além da saúde mental da criança e do adolescente. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva,
Presidente do CSDF, sugeriu a aprovação de uma reunião extraordinária a se realizar no mês de maio, dia 17,
onde serão contemplados os itens apontados pelo Conselheiro Jefferson. Colocou em seguida em votação a
aprovação da proposta apresentada, a manutenção da pauta original para a 487ª RO e a realização de uma
reunião extraordinária em 17 de maio de 2022, para deliberação sobre o SAMU, a saúde mental das crianças
e adolescentes, o ambulatório trans e os ACS. Aprovada por maioria de votos a pauta original e a reunião
extraordinária do dia 17 de maio. Item 3 – Atualizações da SES/DF. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF.
Expositor: Gestão da SES-DF. Conselheiro Manoel Pafiadache, Secretário de Saúde, manifestou indignação
com a notícia de cancelamento do serviço do SAMU na área da saúde mental. Disse que nada será cancelado
e gostaria de criar um canal de comunicação com a Presidente do CSDF, Jeovânia, para, semanalmente, tratar
de pautas da saúde. Discorreu em seguida sobre questões levantadas pelos conselheiros. Conselheiro Pedro
Zancanaro afirmou que é necessário se discutir a questão do SAMU e que nunca houve nenhum movimento
por parte da SES com relação ao desmonte do serviço de saúde mental do SAMU. Solicitou que quando se
receber notícias assim, se peçam provas. Disse que a discussão sobre a saúde mental necessita de uma
reunião em separado pela sua complexidade. Conselheiro Jefferson concordou com a realização de uma
conversa sobre o assunto. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, confirmou a
importância da reunião extraordinária do dia 17 de maio para a discussão do assunto. Concordou com a
elaboração de uma agenda semanal com o Secretário de Saúde. Conselheira Rozangela solicitou
esclarecimentos ao Conselheiro Pedro Zancanaro acerca da questão do atendimento em São Sebastião.
Conselheiro Nestor informou que foi uma situação momentânea em São Sebastião, justificando os fatos
envolvidos. Efetuou comentários sobre a situação de Santa Maria, justificando também como situações que
podem infelizmente acontecer, frisando porém que o atendimento nas unidades de saúde está normalizado.
Item 4 – 3ª Conferência de Saúde Mental – 3ª CDSM. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Expositora:
Jeovânia Rodrigues – Presidente do CSDF e Coordenadora da 3ª CDSM. Conselheira Jeovânia Rodrigues
Silva, Presidente do CSDF, atualizou as informações referentes à 3ª CDSM e as Conferências Regionais.
Conselheira Rozangela disse que encaminhará no dia de hoje um termo de retificação das datas da
Conferência. Solicitou a deliberação de um prazo para que os conselheiros titulares e suplentes se
manifestem, por e-mail, até o dia 20 de abril, com relação a participação como delegados na Conferência.
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Conselheiro Rubens teceu comentários acerca da condução do processo, parabenizando os envolvidos na
organização. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, resumiu os pontos acertados no
item: o reajuste na data da Conferência Distrital, passando a ser nos dias 7 e 8 de junho de 2022 na EAPE,
além do envio de e-mail aos conselheiros arguindo o interesse em participar como delegados na Conferência
até o dia 20 de abril de 2022. Item 5 – Apresentação de Parecer e minuta de Resolução Anual de Saúde –
PAS 2022. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Expositor: GT PAS 2022. Conselheira Jeovânia
Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, apresentou o item e passou a palavra aos membros do GT.
Conselheira Rozangela disse que são necessárias a indicação de dois gestores para completar a composição
do GT. Arguiu a transformação do GT em uma Comissão Intersetorial. Efetuou em seguida a apresentação
do Parecer SEI GDF nº 01/2022 SES-CS – Análise PAS 2022, esclarecendo que efetuou acréscimo de parte
referente ao orçamento que não foi avaliada por outros membros do GT devido ao prazo exíguo. Sugeriu a
aprovação com a inclusão dos itens propostos. Apresentou em seguida a minuta da Resolução. Conselheira
Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, submeteu ao plenário a aprovação da Resolução nº 554 –
PAS 2022, com as considerações propostas. Foi aprovada a Resolução nº 554 por maioria de votos com uma
abstenção, do Conselheiro Paulo Martins. Conselheira Christiane Braga agradeceu o reconhecimento e à
Conselheira Rozangela pela condução. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF,
comentou a proposta de mudança do GT para Comissão Intersetorial. Opinou que, nesse caso, o formato de
GT proporciona uma versatilidade maior. Propôs que o debate seja incorporado ao item 14. Foi aceita a
proposição feita. Item 6 – Contratação de Serviços Complementares de Cardiologia e Transplantes.
Coordenação e exposição: Mesa Diretora do CSDF. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do
CSDF, expôs o tema ao pleno, rememorando que houve constituição de um Grupo de Trabalho na Reunião
Ordinária 457, de 10 de novembro 2020, para acompanhar todas as questões relacionadas ao Instituto de
Cardiologia, tendo como membros Rubens, Raimundo, Marôa e Melina. Em que pese o prazo regimental de
6 meses para os grupos de trabalho, Artigo 57 do Regimento Interno do CSDF, os membros mantiveram sua
atuação com a participação do observatório Social da UnB, na condição de convidado do grupo, na pessoa da
Sra. Karla Carvalhal. Passou a palavra ao Conselheiro Rubens Bias que apresentou o item. Apontou que
uma questão central observada foi a falta de transparência em relação a como se dava a contratualização
entre Secretaria e Instituto. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, complementou a
atual gestão do Instituto disponibilizou suas planilhas de custos dos procedimentos. Contextualizou em
seguida o tema tecendo um breve histórico do serviço de relevância prestado ao longo dos anos pelo Instituto
e registrando o trabalho apresentado pela gestão em reunião anterior, sobre o mesmo tema, na qual foi
mencionado o trabalho da área técnica com vistas a subsidiar os referenciais de complementaridade dos
serviços a partir da formulação de tabelas complementares. Frisou que o CSDF tem um histórico de muito
zelo nas questões relacionadas às contratualizações, razão pela qual é fundamental que o pleno esteja
amplamente esclarecido. Citou decisões importantes que foram tomadas pela gestão na busca de melhoria
dos aspectos de transparência e ampliação do controle social do processo, como o desmembramento da
contratualização em três escopos distintos – cirurgias cardíacas, transplantes de órgãos sólidos e transplantes
de medula óssea, bem como a consulta pública do DODF No 23 do dia 02 de fevereiro de 2022, para a qual
apenas o ICTDF apresentou proposta. Ademais, por parte do Conselho de Saúde o papel primordial é o
exercício do controle social em seu papel de fiscalização, não cabendo ao pleno avaliar questões de
composição contratual, uma vez que esse papel cabe às parte contratantes, sob o prisma. Disse que, de uma
maneira geral, o objetivo é trazer dentro dessa pauta a ciência do plenário de como está sendo conduzido o
processo e a eventual anuência, uma vez que não há muito o que se discutir pois uma única instituição
apresentou proposta a consulta pública. Conselheira Christiane Braga concordou com as colocações feitas
pela Presidente Jeovânia e teceu outros comentários e esclarecimentos técnicos. Disse que nesse caso
específico há segurança ao plenário em apreciar o mérito pelo fato de haver somente uma instituição
interessada. Submeteu ao plenário para a anuência do colegiado em relação à contratação dos serviços
complementares nos moldes em que foram apresentados na presente reunião. Seguiu-se as considerações e
questionamentos dos conselheiros. Conselheiro Jefferson efetuou questionamento, se o HUB e IBDF
receberão recursos também. Conselheira Christiane respondeu que eles fazem parte da rede, eles não fazem
jus a um pagamento individualizado. Conselheiro Rubens deixou indicadas duas questões: a ampliação das
unidades que realizam transplantes e cirurgias cardíacas, e a necessidade da qualificação da linha de cuidados
para pacientes transplantados. Conselheira Christiane complementou as informações, informando que esses
dois pontos foram tratados junto ao plano de trabalho. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do
CSDF, diante dos esclarecimentos prestados, submeteu à votação em relação à modalidade de contratação
complementar de serviços de cardiologia e transplantes ora apresentadas, tendo neste momento apenas o
Instituto de Cardiologia e Transplantes do DF como instituição que apresentou propostas a consulta pública.
Submeteu ao plenário, em regime de votação, pela anuência a contratação desses serviços complementares
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nos termos ora apresentados. Foi aprovado por maioria de votos com uma abstenção, do Conselheiro
Jefferson. Item 7 – Indicação de representantes do CSDF, em lista tríplice, para compor o Conselho
Fiscal e o Conselho de Administração do IGESDF, conforme a Lei nº 5.899, de 3 de julho de 2017.
Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF,
apresentou o item ao pleno. Efetuou chamamento nominal a cada conselheiro acerca do interesse de sua
inclusão na lista ou manifestação de seu impedimento na participação nos Conselhos. Concordou em
participar da lista tríplice o Conselheiro Luís Carlos, para o Conselho de Administração. Declinaram de
participar da lista dez Conselheiros(as): Pedro Zancanaro, Rosalina Sudo, Míriam Nery, Jaira Leite,
Christiane Braga, Nestor Francisco, Solange Pereira, Vera Lúcia, Lourdes Cabral e João Elias.
Manifestaram impedimento para participar oito Conselheiros(as): Jeovânia Rodrigues, Rozangela
Camapum, Rubens Bias, Raimundo Nonato, Carlos Wilson, Jefferson Bulhosa, Paulo Martins e Domingos
de Brito. Não se manifestaram onze Conselheiros(as): Marcos Paulo, Arilene de Souza, Osnei Okumoto,
Melina Romanini, Newton Cleiton, Maria Arindelita, Darly Máximo, Jansen Roger, Alexandre Omena,
Humberto Lopes e Isaires Florenço. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, submeteu
ao pleno a confecção de uma resposta oficial, com a indicação já feita, do Conselheiro Luís Carlos, e a
indicação feita pelo Conselheiro Jefferson de um representante dos trabalhadores, além da sugestão de uma
revisão na Lei e o Decreto com relação ao rol taxativo de participação dos conselheiros nestes Conselhos.
Conselheiro Manoel Pafiadache, Secretário de Saúde, passou a palavra para o Chefe de Gabinete para
esclarecer a questão dos impedimentos legais. Sr. Helder, Gabinete, esclareceu a questão acerca dos
impedimentos constantes na Lei. Conselheiro Domingos de Brito efetuou comentários acerca dos
impedimentos dos conselheiros. Conselheiro Jefferson sugeriu que a Comissão Interna da SES, sobre as
contas do IGESDF, informe ao CSDF quais os levantamentos e procedimentos feitos junto ao IGESDF.
Conselheiro Nestor respondeu ao Conselheiro Domingos e ao Conselheiro Jefferson que está em busca de
uma maneira de solucionar essas questões. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF,
disse que levará a pauta para a reunião presencial com o Secretário de Saúde. Item 8 – Atualização da
Resolução CSDF 2/95 – Conselhos Gestores de Unidades de Saúde. Coordenação: Mesa Diretora do
CSDF. Expositor: GT Conselhos Gestores. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF,
apresentou o tema ao pleno, traçando um breve histórico dos fatos e contextualizando a necessidade de
revisão da Resolução nº 2/95. Conselheira Lourdes Cabral sublinhou a importância do funcionamento
efetivo, regular e dentro das regras dos Conselhos Gestores. Conselheiro Jefferson ressaltou as diferenças
entre os Conselhos Gestores e o Conselho de Saúde. Criticou a falta de dedicação e zelo por essa
organização. Conselheiro Raimundo Nonato efetuou depoimento ressaltando a importância do Conselho
Gestor. Conselheiro Nestor efetuou considerações acerca do tema. Propôs uma nova composição do
Conselho de Saúde do HBDF, pelo encerramento das atividades do Conselho atual com novas eleições e a
criação de um novo regimento alinhado à nova proposta do CSDF. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva,
Presidente do CSDF, sintetizou a Resolução 553. Encaminhou a atualização da Resolução 02/95,
incorporando a sugestão feita pelo Conselheiro Nestor. Seguiram-se as considerações e sugestões dos
conselheiros(as) Pedro Zancanaro, Domingos de Brito, Rozangela Camapum, Jaira Leite, Vera Lúcia, Paulo
Martins e Jefferson. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, citou em seguida as
considerações dos conselheiros. Submeteu ao pleno para aprovação os destaques e incorporações à
Resolução 02/95, ajustada pelo GT, além dos acréscimos postos na reunião. Conselheiro Jefferson se
absteve e declarou o seu voto. Disse que for decidido colocar HMIB, HRAN e Base para o CSDF o papel do
CRS de Brasília vai ficar apenas para as unidades básicas que existem nessa região. Conselheira Jaira se
absteve pelo fato de ser Conselheira titular do CRS de Brasília. Conselheiro Paulo Martins se absteve.
Conselheiro João Elias se absteve. Conselheiro Raimundo Nonato se absteve pelo fato de se retirar
competências do Conselho Regional. Conselheira Darly se absteve. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva,
Presidente do CSDF, esclareceu novamente o item ao pleno, ressaltando que não está, em absoluto,
reduzindo a competência dos Conselhos Regionais. Reiniciou em seguida a votação, após os esclarecimentos
feitos. Conselheiro Jefferson efetuou novas colocações. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente
do CSDF, explicou novamente o tema ao pleno. Conselheira Rozangela complementou as informações.
Conselheiro Nestor concordou com as explicações das Conselheiras Jeovânia e Rozangela. Convidou o
Conselheiro Jefferson e os demais conselheiros a visitarem o Hospital de Base. Conselheira Jeovânia
Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, encaminhou a atualização da Resolução 02/95 com as inclusões
propostas na presente reunião. Foi aprovada a minuta da Resolução por unanimidade. Propôs em seguida a
apresentação dos itens 9 e 11, sobrestando os restantes até a próxima reunião. Item 9 – Distribuição
Processo SEI nº 00060-00523937/2020-97 – Convênio a ser firmado entre o DF, por intermédio da SES-
DF, e a Associação das Obras Pavonianas de Assistência – AOPA, por intermédio do CER II –
CEAL/LP. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do
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CSDF, arguiu os usuários, gestores e trabalhadores interessados. Encaminhou que a distribuição será feita
para a Mesa Diretora que tratará do assunto em virtude da ausência de manifestação de conselheiros e o tema
ser de caráter urgente. Item 10 – Apresentação da proposta de Recomendação – Movimento Tempo de
Plantar. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Expositora: Conselheira Jaira Leite. Sobrestado até a
próxima reunião. Item 11 – Situação da UPA de São Sebastião. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF.
Expositora: Maria Eraíldes – CRSSS. Maria Eraíldes, Presidente do Conselho Regional de Saúde de São
Sebastião, expôs o tema ao pleno, relatando que os pacientes que procuram a UPA de São Sebastião tem que
se dirigir ao Paranoá por falta de médicos. Relatou outras demandas faltantes na UPA de São Sebastião.
Conselheira Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, propôs uma reunião com a Comissão de
Urgências e Emergências do CSDF com a participação da Maria Eraíldes e envolvidos da SES para tratar do
assunto. Maria Eraíldes, Presidente do Conselho Regional de Saúde de São Sebastião, concordou com o
encaminhamento. Seguiram-se considerações dos Conselheiros acerca do tema. Conselheiro Nestor opinou
pela realização de uma reunião para discussão do assunto. Disse que apurará os fatos expostos e se
disponibilizou para realizar uma reunião com a Presidente do CRSSS, o CSDF e um representante da SES.
Conselheiro Paulo Martins efetuou ponderação, sendo respondido pelo Conselheiro Nestor. Conselheira
Jeovânia Rodrigues Silva, Presidente do CSDF, informou que os itens 10, 12, 13 e 14 foram transferidos
para a próxima reunião ordinária do CSDF, em maio. Agradeceu a participação de todos. Item 12 – Eleições
Conselhos Regionais de Saúde. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Transferido para a próxima reunião
ordinária do CSDF. Item 13 – Indicação de membro para compor o CEP – UNIEURO. Coordenação:
Mesa Diretora do CSDF. Transferido para a próxima reunião ordinária do CSDF. Item 14 – Comissões
Internas e GT’s do CSDF. Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Transferido para a próxima reunião
ordinária do CSDF. A 485ª RO foi encerrada às 13h30. Foi lavrada a presente ata por mim, Ítalo de Araújo
Verlangieri, secretário ad-hoc, para posterior apreciação e assinatura dos Conselheiros. Brasília, 12 de abril
de 2022. Ata aprovada ad referendum pela Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues Silva, em razão da
solicitação da gestão da SES-DF, para viabilizar a aplicação da deliberação do item 6, da Pauta.

Documento assinado eletronicamente por JEOVANIA RODRIGUES SILVA - Matr.1436892-7,
Presidente do Conselho de Saúde do Distrito Federal, em 20/04/2022, às 18:09, conforme art.
6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito
Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

A auten�cidade do documento pode ser conferida no site:
h�p://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
verificador= 84784748 código CRC= 7ED52DBE.

"Brasília - Patrimônio Cultural da Humanidade"

SRTVN Quadra 701 Lote D, 1º e 2º andares, Ed. PO700 - Bairro Asa Norte - CEP 70719-040 - DF

 

00060-00196236/2022-32 Doc. SEI/GDF 84784748


